

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Las próximas maniobras navales

Un invento

Digna de estudio es la alegría que es obligatorio mantener y estimular por la muestra viva del noble patriotismo; por esto es necesario atender a las próximas maniobras navales que se han de realizar a fines del verano.

Esto debe producir alegría en todos los ciudadanos para que nuestra patria correspondiera a sus gloriosas tradiciones marítimas. La vida Marítima nacional nos dice que el plan y otras circunstancias que se anuncian se apartan de las del año pasado.

No se harán en el Mediterráneo como fueron equívocas se realizarán en las costas del Cantábrico pues según parece el objeto de ellas han de ser la defensa del hierro y el carbón de la zona industrial del Norte, encomendada a la Escuadra, y entran principalmente en juego los importantes puertos de Gijón, Santander y San Sebastián.

El lugar de las operaciones está en toda la banda del Norte, hasta el Cabo Ortegal. Se espera que tome parte en las maniobras navales Su Majestad el Rey.

Además de los acorazados «Jaime I» y «Alfonso XIII» intervendrán la división de cruceros y la flotilla de destructores submarinos que se verá aumentada con los nuevos buques «Cervantes», «Príncipe Alfonso», «Almirante Cervera», «Victoria Eugenia», «Blas de Lezo» y «Méndez Núñez».

Posible será y así lo deseáramos que se repitiesen en el Ferrol las pruebas triunfantes del admirable aparato inventado por el capitán de corbeta don Arturo Génova para el salvamento de submarinos naufragados.

Así nos anuncia «Vida Marítima» el éxito de este nuevo aparato exponiendo lo que a continuación decimos:

«El aparato fué instalado en el submarino «C 3» en el cual se sumergió hasta apoyarse en el fondo del mar, simulando el naufragio. Personalmente el inventor, primero, y después el maquinista don Nicasio Pita aparecieron en la superficie de las aguas, procedentes del invisible submarino. Fueron recogidos por un bote.

El problema de salvar a los hombres que están con vida encerrados en un submarino naufragado no ha sido resuelto hasta ahora en ningún país, de un modo práctico y sin peligro. Las experiencias de ahora son muy satisfactorias para la Marina española. El salvamento es posible desde la máxima profundidad que resista el casco del submarino, y prescindiéndose por completo de la colaboración de buzos».

Admirable triunfo de éste invento el primero que se conoce y que es debido a un español.

Estas referencias deben ser motivo para satisfacción general y todo lo concerniente a la vida del mar es glorioso y en ello debe fundarse la alegría popular.

J. ZAHONERO

Adquiera Vd.
ALTAVOZ PHILIPS
Características admirables
CASAU, MAYOR 13

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Santander en uso de fuerza el capitán de corbeta don Pablo Ruiz Marett.

—Para hacer una excursión de verano por el Norte de España han salido el médico don Dionisio Oliver y su distinguida esposa.

NOTAS VARIAS

Le ha sido concedida la pensión de la Cruz de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo al capitán de fragata don Manuel Medina Morris, comandante del destructor «Lepanto».

LETRAS DE LUTO

La enfermedad que venía padeciendo desde hace tiempo la bella señorita María de los Dolores Fernández Martínez hija de nuestro querido amigo D. Angel Fernandez empleado de la Peña roya, ha tenido un triste desenlace en la madrugada de hoy entregando su alma a Dios confortada con los auxilios de nuestra Religión.

En la época más florida de la vida, pues contaba 16 años de edad, ha abandonado este mundo llenando de aflicción un hogar dichoso. Que el bálsamo de la consolación cristiana mitigue la pena de los doloridos padres.

Las muchas simpatías de que gozaba la finada, así como toda su familia, se han puesto de manifiesto en el acto del sepelio que ha tenido lugar a las seis y media de la tarde, viéndose concurridísimo.

Descanse en paz su alma y reciban sus padres, hermanas y demás parientes nuestra sentida condolencia a su honda pena.

La traída de aguas

El Alcalde señor Muñoz Delgado sigue recibiendo felicitaciones de numerosas entidades y corporaciones por la firma del decreto que soluciona el problema del agua potable.

Telegramas recibidos en esta Alcaldía en contestación a los que se enviaron con motivo de la firma del Decreto:

Caballero Mayor a Muñoz Delgado.—Su Majestad el Rey, a quien he comunicado su telegrama, agradeció muy de veras sentimientos de gratitud expresados en nombre de esa ciudad.

Presidente Consejo Ministros a Alcalde.—Recibo su cariñoso telegrama que aprecio y agradezco de todo corazón, ruegole haga presente a todos esto mismo ha sido para mí un honor someter a la firma de Su Majestad Real decreto de tantísima importancia para la vida de esa población. Salúdole afectuosamente.

DE POLICIA

Por R. O. de 30 de Julio pasado del ministerio de la Gobernación le ha sido concedida la excedencia al agente de Vigilancia afecto a esta plantilla don Carlos Santamarina Salguero.

—Se ha presentado una vez cumplido el permiso que disfrutaba el agente de Vigilancia don Francisco Salinas Muñoz.

—Por marchar con permiso el Inspector Jefe de Vigilancia don Leoncio Lumberras se ha hecho cargo de esta plantilla el Inspector don José Cano Vicedo.

Festejos de verano

Verbenas

Concurridísimo se vió anoche el paseo del Muelle, que lucía profusamente. Hubo gran animación, música y abundancia de bellezas femeninas.

Se elevaron algunos globos con fuegos artificiales por el pirotecnico señor Brunet.

Esta noche también habrá verbena popular y concierto por una banda militar.

Concurso de natación y otras fiestas náuticas

Mañana tarde se celebrará un concurso de natación junto al muelle de Alfonso XII con el siguiente programa:

Primero: 100 metros breza de pecho.

Segundo: 100 metros espalda.

Tercero: 100 metros estilo libre para debutantes.

Cuarto: 100 metros estilo libre.

Quinto: Concurso de zambullidas.

También habrá partido de Water Polo y cueca marítima con importantes premios.

Este festejo, que organiza el Real Club de Regatas, comenzará a las 5.

AYUNTAMIENTO

El próximo viernes a las once de su mañana celebrará sesión la Comisión permanente para tratar de los siguientes asuntos:

Lectura y aprobación del Acta de la sesión anterior.

Pendiente de la sesión anterior:

Expediente instruido a virtud de la tancia de don Angel de Virto, solicitando quinquenio.

Expediente instruido en virtud de una instancia de don Jerónimo Segura Navarro, referente al arbitrio de carga y descarga de mercancías.

Expediente instruido en virtud de denuncia de la Guardia municipal referente a la casa n.º 7 de la calle de Bodegonos.

Expediente instruido en virtud de una instancia de don Emilio Sánchez Olivares, solicitando autorización para ejecutar obras en la Ajorra.

Informe de la C. de Instrucción Pública, emitido en los expedientes instruidos a virtud de instancias de doña Concepción Jiménez de Cisneros y don Esteban Hernández.

Informe de la C. de Hacienda en los expedientes instruidos a instancias de don Diego Martínez García don Cornelio Checha García, Ginés Martínez Carrasco y Antonio Ardil Rocamora.

Informes de la C. de Fomento en los expedientes instruidos a instancia de doña Asunción Martínez, don Juan Alcaraz, don José Conesa; don José Gil, don Servando Flores García; don Cayetano Lozano Martínez; don Miguel Martínez Ballester, y don Juan Mustieles Minguez.

Informe del señor interventor en el expediente instruido a instancia de don José Antonio Sánchez Arias, solicitando aumento del alquiler de la casa que ocupa la Guardia Civil.

Relación de jornales devengados por el personal eventual de arbitrios.

Cuentas de la semana.

Espectáculos

Cine Sport.—Hoy Nocturno F x y «Venus» por Constance Talmadge. Mañana «Ana Karenina» por Greta Garbo.

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR

Don Joaquin Mateo Fernandez

REDACTOR-JEFE DE «EL ECO DE CARTAGENA»

Que falleció el 7 de agosto de 1929

después de recibir los Santos Sacramentos

R. I. P.

Las misas que se celebran mañana a las 11 en la consagrada iglesia de la Caridad, y pasado mañana, a las 8, en la iglesia de San Antonio Abad, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

La Redacción de «EL ECO DE CARTAGENA» y la familia del finado invitan sus amistades a tan piadosos actos, por cuyo favor les quedarán muy agradecidos.

Cartagena 6 agosto de 1930.

CAMPO NEUTRAL

Hijos y yernos.—La agonía del nepotismo

La historia de la «post dictadura» se caracteriza por la acumulación de las más grandes mentiras que las plumas mercenarias pueden poner al servicio del odio político. Con motivo de una reciente y significativa visita que una Comisión de legionarios de España hizo un estridente diario madrileño, se han puesto en circulación por los corresponsales conjurados muchedumbre de patrañas, la mayoría del género bufo. Los propaladores se guardaron muy bien de decir que el director y redactor jefe buyaron el bulto prudentemente para no encontrarse con los reclamantes. Pero, en cambio cultivaron la fantasía heroica para presentar un ejército fugitivo, escapando de la furia de dos redactores anónimos.

A pesar de esta «fuga», las Redacciones de ciertos diarios de la corte están protegidas por fuertes núcleos de policía. Es muy gallarda y varonil la actitud de los periódicos que insultan a las personas honradas, y, cuando se les acorrola para exigirles explicaciones se esconden hasta el gato y acuden lacrimosos a implorar la protección de los agentes de la autoridad... Los mismos agentes, súbditos y valerosos, a quienes continuamente califican de esbirros y verdugos, para mendigar después el amparo de su fuerza contra las justificadas representas del pueblo.

Para que el lector pueda juzgar de los grandes embustes circundados por los corresponsales corrompidos, fijese solamente en este detalle, publicado en los diarios provincianos de la conpiración.

«Como se recordará, el doctor Albiñana fué enviado por la Dictadura a varias repúblicas americanas para cantar las excelencias del régimen de Primo Rivera.

Yo marché voluntariamente a Méjico en el mes de junio de 1929. Mas de dos años antes de la Dictadura». Y de mis «cantos» al régimen de ideas el hecho de que fué el único español residente en el Estado de Veracruz que no firmó el plebiscito de la Dictadura, porque desconocía la actuación de la misma, desfigurada por Prensa contradictoria.

De este linaje son todas las mentiras estampadas en los diarios enca-

nallados por odio.

Alguno de ellos ha recogido una deyección inmundada, que lanzada contra el partido nacionalista español firma un sujeto, llamado Rafael Sánchez, a la que ha puesto el título «Son los cadetes de la Gascaña». En prosa epiléptica, dice el Sánchez que «se ha creado una especie de nuevo partido, capitaneado por un tal doctor Albiñana».

Más adelante: «Creemos que todo esto es obra personal del doctor Albiñana. El doctor Albiñana, aburrido ya de que nadie le conozca por el ejercicio de su profesión...»

Y más abajo: «El blanco principal de las diatribas de este médico desconocido es naturalmente—el doctor Marañón. El quilará tener la misma fama mundial de Marañón; pero en vez de procurar ganársela a fuerza de trabajo y de estudio, prefiere el camino más fácil del escándalo y del matonismo...»

Todo esto dice Rafael Sánchez, añadiendo después que «no se trata, por ahora de contestar a Albiñana, quien tiene todavía personalidad para ello». Observe el lector que toda la habilidad del artículo «sanchezco» va encaminada a resaltar mi ineditéz y negarme personalidad. Soy «desconocido», según Sánchez. Pero ¿quién es Sánchez? preguntará el lector. Y para satisfacer su curiosidad agregaré otro apéndice: «Guerra»: Rafael Sánchez Guerra. Ahora ya irá señalando el lector. Porque estos hijos del favoritismo que alegan personalidad a los demás para ser conocidos, necesitan agregarle el segundo apellido paterno, pues con uno sólo no los conoce nadie. Emocionados a los ojos del pueblo nos basta con la potencialidad de nuestro solo nombre, que, como está conquistado a pulso, es inconfundible y sobrepone a los apelativos tentaculares.

No he sentido jamás el innoble latigazo de la envidia, porque tengo el orgullo de poder llegar adonde lleguen los demás. Por eso hace mal Sánchez en compararme con mi compañero Marañón. Y para que vea que conmigo no valen habilidades comparativas, voy a contar a Sánchez una